
Inválida Opina: 

Deben Tomar en Cuenta 
a los Minusválidos 

(Por Carlos Mangandi jor que nosotros puede dls
Toledo) .- Es tiempo de cutlr nuestra problemáti
que nos tomen en cuenta, ca y buscar con el equipo 
no para hacer un papel de- adecuado de trabajo, las 
corativo, sino para traba- posibles soluciones. En 
jar a conciencia y lograr muchos paises, la fuerza 
nuestra rehabilitación", de las asociaciones de In
dice EUeen Girón Batres, válidos ha ganado ya mu
persona que padece de In- chas batallas. Por ejem
validez. plo, en Los Angeles, Cali-

Ella participó con su po- fornla, los buses tienen un 
nencla "Situación y Pers- elevador para dar acceso a 
pecttvas de la Mlnusvall- las personas en sUlas de 
dez en El Salvador", en el ruedas". 
Primer Seminario N a- El camino hacia la reha
clonal sobre Mlnusvaildez bilitaclón Integral del In
Y Rehabilitación Integral válido en nuestro pals, se 
en El Salvador, que se está apenas Iniciando. 
realizó del 2 al 4 de dlclem- Para Ir con paso seguro, es 
bre, en esta capital. de vital Importancia que 

Agrega que " nadie me- . las asociaciones estén uni

CONSTRUYEN UNA 
ESCUELA EN BERLIN 

das y trabajen con el obje
tivo de alcanzar el bienes
tar de los minusválidos 
que se encuentran en luga
res remotos del país. Por 
medio de las asociaciones, 
al éstar activos, los minus
válidos siempre tendre
mos algo qué ofrecer a la 
sociedad, agrega la señori-

LA AYUDA A DAMNIFICADOS.- Don Manuel Isidro López Sermeño, Mi
nistro del Interior y Presidente del Comité de Emergencia (segundo de de
recha a Izquierda), acudlq ayer a la Asamblea Constituyente a apoyar una 
petición de refuerzo presupuestario de 246 mil colones para la solución per
manente del problema de Jos damnificados de septiembre. Lo rodean dipu-
tados y miembros del Comité. · 

"Más de un Año 
Deben a la ANDA w 
eñ Gotera 

Los habitantes de San 
Francisco, Gotera, deben 
a la ANDA dieciocho me- l'.l 
ses de servicio de agua po- t"' 
table. O 

Dicen que la deuda se ba !;;: 
- acrecentado debido a que ¡¡, 

la Institución no envla los -
recibos para el cobro, y O 

~~rdo ~~~ ~~~~a~~~~rah~~ ~ 
voluntad. :z: 

La situación es anómala, _9 
expresan los usuarios, ya ...., 
que cuando menos lo espe
ran, llegan dos o más recl- i¡c 
bos al mismo tiempo y és-
tos deben ser pagados 
pronto o de lo contrario 
suspenden el servicio con ..,. 
perJuicio de los afectados. Ir 

Informan que en estos 0 dlas a los usuarios de la ¡:; 
zona les han llegado los re- -
clbos de enero y febrero B 

·del año pasado, lo que está Si 
preocupando a todos, pues n> 

A un costo estimado de ta Glrón, quien es presl-
160 mU · colones se cons- . denta de la Asociación 
truye el edlflclo de la es- Cooperativa. Grupo Inde
cuela unificada "Federico pendiente Pro-RehabUita
Everardo Noltenuls", que clón Integral. 

dicen que podria suceder c. 
que la ANDA llegue un dia n> 
de éstos a cobrar la cantl- .... 
dad total de mora y se en- !§ 
cuentren con que no tienen . 
dinero para solventar un 
pago de esta naturaleza. 

Piden Déclarar Muertos a 
albergará a gran cantidad ATENCION 
de alumnos parvularios. HOSPITALARIA 

Esto vendrá a resolver Dice que aquí los lnváli-
el problema que estos dos afrontan una serie de 
alumnos tienen, ya que se · problemas. Uno de ellos es 
encuentran alojados en la atención hospitalaria. 
otro centro educativo de la Son muchos los casos en 
misma localidad. que los minusválidos 

Desaparecidos de Temporal 
Con la construcción del , tienen que esperar hasta 

edificio se han convertido un año para col}seguir una 
en realidad los esfuerzos cama en el hospital, cuan
hechos por la comunidad -Favor pase a la página 30. 

Declarar legalmente 
muertos a los desapareci
dos del temporal del 19 de 
septiembre en la CQlonla 
Montebello Poniente y o
tras Inmediatas, de San 
Salvador, pidieron ayer en 

berlinesa, ya que el centro 
educativo atenderá todas 
las comunidades. 

INVITAN A 
FESTIVIDADES 

Apoyo a las Artesanías 
Ofrece el INSAFOCOOP 

El Comité de Festejos 
del cantón El Cimarrón, 
I;a Libertad, Invitan a las 
comunidades vecinas y pú
blico en general, para que 
asistan a las fiestas tradi
cionales que se realizan el 
10 del corriente en honor 
de la Vlr·gen de Guadalu
pe. 

En estas festividades se· 
elegirá a la India Bonita de 

~ esos festejos que año con 
año se desarrollan. 
. Para estas fiestas se ha 
preparado un progama 
distinto al de los años ante
riores, ya que habrá 
quema de pólvora de colo
res, desfUe de carrozas, 
serenata a la virgen y acti
vidades culturales, reli
giosas y deportivas. 

Las artesanías salvado
reñas ocupan un lugar pre
ferencial y prioritario en el 
mundo .entero, declaró el 
Lic . Maurlclo zaun Ga
llont, Vicepresidente del 
Instttuto, Salvadoreño de 
Fomento Cooperativo -IN
SAFOCOOP-, en rueda de 
periodistas, el lunes. Agre
gó que se tratará de coope
rattvlzar al máximo a los 
artesanos, para que co
mercialicen sus productos 
con mayor fluidez y utm
dad. 

Sin embargo, lamentó 
que actualmente no hay 
poslbUidad de que nues
tros artesanos compitan 
en el mercado Interna
cional, porque la produc
ción no es lo suficiente
mente adecuada, aunque 
al or11anlzarse en coooera-

Uvas lo podrían hacer en el 
futuro . 

Zaun Gallont puntualizó 
que, aproximadamente, 
hay un mUlón doscientos 
mU artesanos en· todo el 
país, pero que se dedican, 
la mayoría, a trabajar en 
algunas zonas rurales 
para poder subsistir, ante 
la dificultad de 'competir 
en mercados extranjeros. 

En cuanto al empleo de 
tecnología extranjera, 
mencionó el caso de un 
horno de calor ultrasónico 
que se Instaló en llobasco, 

. el que no dio resultado por
que prácticamente pulve
rizaba el material. Gene
ralmente, reveló, los cera
mistas usan carbón de 
leña para cocer los artlcu-

' -Favor i>aae ala p6ólna18 

DAN ATENCION A ARTESANIAS.- 'En reunión con Jos periodistas, !un
clonarlos del Ministerio de Comercio Exterior afirmaron ayer que dan ple
no ~poyo ·a Jas -art~sanias nac/qni¡Jes:. Izquierda a derecha: Mercedes de 
Landaverde, Nicol4.s Santos VJJJarán ¡(ArtesanosJ;.Antonlo Cárcamo, Lic. 
Roque Cuéllar, Lic. EJm.er,Y.t?l;ISJl.UeltMllil Qe.MfJia~MÑJ<J>l'tJM:IA.J3D.Y,o 
de Keilhauer. 

la Asamblea Constituyente 
famtllares dolientes. 

Coincidió que ayer mis
mo se presentó a la Asam
blea don Manuel Isidro Ló-

MISS MUNDO 82. La 
señorita Marisela AJ
varez Lebrón, de 22 
años, de República Do
minicana, desfilará en 
el "Show Anual de Mo
das 83", en beneficio 
del Hogar Permanente 
de Parállsls Cerebral. 
El desfile se reallzará 
hoy a partir de las 6:30 
p.m. en el hotel Shera-

. ton. 

pez Sermeño, Ministro del 
Interior, en su calidad de 
Presidente del Comité de 
Emergencia Nacional , 
quien pidió solución per
manente al problema de 
los damnificados de Sep
tiembre en todo el pals y 
de las personas que viven 
en asentamientos margi
nales a la orUla de rlos y 
quebradas. López Serme
ño acudió a dar explica-

clones sobre un refuerzo 
presupuestarlo de 246 mU 
colones, cuya aprobación 
ha solicitado el Ministro de 
Hacienda a la Asamblea. 

El Ministro explicó que 
el citado refuerzo se desti
nará a la adquisición de 
materiales de construc
ción para proporcionar re
fugio temporal a los dam
-Favor paae a la página 30. 

La Elección de Maida no 
Era Secreto en el C.C.E. 

La elección del Dr. RI
cardo Alfredo Malda, de 
AD, como Presidente del 
Consejo ·central de Elec
ciones < CCE), no era un 
secreto de que se trq!aba 
de la -única salida que les 
quedaba a los partidos 
mayoritarios, según dUe
ron personas allegadas al 
Consejo. 

Señalaron, primero, que 
en el Dr. Malda existe una 
capacidad unida con Inde
pendencia que le permitirá 
darle credibilidad al pro
ceso electoral de marzo de 
1984. Y como segundo pun
to Indican que AD está U
bre de compromisos que le 
permitirán revisar hacia 

atrás el proceso electoral y 
evitar, en el futuro, o bien 
fraudes abultados como 
los que se denunciaron 
contra la Democracia 
Cristiana en 1972 o 
"fraudes más sofistlflca
dos" como los denunciados 
por el Presidente de la 
Constituyente que favore
cieron, según su opinión, al 
PDC el28 de marzo. 

LA PRESIDENCIA 
"ERA" DEL PDC 

La dirlgencla demócrata 
cristiana -según Informes 
de entendidos- sostuvo 
-Favor pase ala página 32. 

Destituyen al Personal 
de Frontera Las Chinamas 

Fue destituido el perso
nal de Migración en la 
frontera Las Chlnamas, 
según Informa el Cnel. 
René Melara Vaquero, DI
rector General. 

La destitución - afirma 
el funcionario- obedeció a 
una noticia publicada en 
EL DIARIO DE HOY el 
viernes de• la semana ante
rior, en la cual unas perso
nas Informaron de los pa
gos excesivos que hicieron 
a su paso por la frontera en 
ese lugar.' El' Cnel. Melara 
Vaquero aseguró que des
pués de hacerse una lnves-

· Ugaclón minuciosa, se pro
cedió a la destitución del 
personal porque se com
probaron los cobros Inde
bidos. 

El Cnel. Melara Vaquero 
dice: "A mala espina, ma
chetazo" . 

Indicó que está tratando 
también de hacer una ofi
cina central dinámica, en 
la cual se atenderán de In
mediato las peticiones del 
público y los documentos 
se entregarán a la mayor 
brevedad.' 

También aflimó que hay 
una cantidad de pasapor-

tes listos para entregarse 
a sus propietarios y que 
seria conveniente que los 
Interesados se acerquen a 
reclamarlos. 

En cuanto a las destitu
ciones de Las Chlnamas, el 
Cnel. Melara Vaquero In
formó que no quiere una 
mala Imagen para Migra
ción ni dentro ni fuera del 
pals. 

"Todos los empleados de 
Migración están adverti
dos de que cualquier, mal 
hábito ante!'lor debe desa
parecer'_':" íllJ"cpoJi¡íilUmo 
el funcionario. 


